



## Regelungen für Videokonferenzen im Distanzunterricht

Damit der Distanzunterricht an unserer Schule für alle Lernenden gewinnbringend und motivierend durchgeführt werden kann, gelten für den Videounterricht folgende Regeln:

- 1) Wenn ich an einer Videokonferenz nicht teilnehmen kann, melde ich mich zuvor ab (Krankmeldung beim Klassenlehrer per E-Mail durch die Eltern).
- 2) Bei technischen Problemen informiere ich den/die jeweilige/n Fachlehrer/in umgehend z. B. über Quickmessage.
- 3) Um konzentriert lernen zu können, wähle ich einen ruhigen Ort aus, an dem Störungen vermieden werden.
- 4) Ich nehme pünktlich an den gemeinsamen Videounterrichtsstunden teil. Ich teste rechtzeitig vor Beginn, ob die Technik funktioniert (z. B.: Hat mein Gerät eine Stromverbindung? Hat mein Gerät ausreichend Akkuladung?)
- 5) Ich habe zu Beginn der Videounterrichtsstunde alle benötigten Unterrichtsmaterialien vorliegen.
- 6) Wenn ich bei einer Videokonferenz gerade nicht spreche, schalte ich mein Mikrofon aus. So werden störende Nebengeräusche vermieden. Um mich zu melden, kann ich z. B. die „Handheben“-Funktion nutzen.
- 7) Damit die Videounterrichtsstunde für alle gewinnbringend ist, sind Störungen jeglicher Form zu unterlassen. Der/Die Moderator/in darf Störende des digitalen Raumes verweisen und die Teilnahme untersagen.
- 8) Um die anderen respektvoll wahrzunehmen und um gut miteinander kommunizieren zu können, ist es wichtig, sich während der Videounterrichtsstunden gegenseitig zu sehen. Sofern es keine andere individuelle Absprache mit dem Lehrer/der Lehrerin im Vorfeld gegeben hat, schalte ich daher die Kamera an meinem Gerät ein. Ferner nehme ich ausschließlich mit meinem richtigen Namen an der Videokonferenz teil.
- 9) Der Schutz persönlicher Daten ist sehr wichtig. Der Unterricht ist ein geschützter Raum. Daher ist die Anwesenheit unbeteiligter Dritter untersagt. Ebenso sind Bild- und Tonaufnahmen von Videounterrichtsstunden nicht zulässig.
- 10) Unterrichtsmaterialien oder Arbeitsergebnisse von Mitlernenden, die wir während des Distanzlernens erhalten haben, sind nur für die jeweilige Lerngruppe bestimmt. Wir geben sie nicht ohne Erlaubnis weiter oder veröffentlichen sie in irgendeiner Form.